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晚报讯（实习生 王翊宇 记者 马帅
摄影报道）近日，家住薛城区的刘先生拨
打本报热线反映，他所住小区对过的小沙
河沿岸下水管道破裂，导致大量污水横
流，严重污染了小沙河与周边环境，由于
污水气味异常难闻，致使附近市民怨声载
道，苦不堪言。

接到反映后，记者来到了薛城区左岸
春天小区。在该小区对过的小沙河岸边，
记者看到，有大量的污水从地下涌出，沿
着岸边向东缓缓流去，然后顺着下河的石
阶源源不断地流入小沙河内。由于污水
不断流入河内，导致河水已变成黑色，浑
浊不堪。周边的地面也已全被污水所“侵
占”，臭气熏天。“这地方的污水至少得有
一个月了，没有人处理，你看这些污水全
都是从那个井盖处冒出来的，应该是下水

管道破裂导致的，这周围环境本来是很好
的，每天都有很多人来这里锻炼或者散
步，人流量很大。但是自从有了这些臭
水，弄得这周围甚是难闻，很多人都不来
这里了。”正在附近散步的市民周先生告
诉记者。

周先生还告诉记者，不仅这一个地方
有污水，还有好几处都被污水污染了，根
据周先生的指引，记者沿着小沙河河岸一
路往东走，发现有三四处大面积的污水，
这几处污水和之前那个地方一样，都由地
下源源不断地涌出，最终流进了小沙河
里。

据观察，此处绿化较好，有健身园和
篮球场，园中有不少健身器材，很多市民
都来此散步或者打球健身。之前由于小
沙河河水较清澈，河内有不少鱼虾，有很

多爱好钓鱼的市民都会来此垂钓。“这里
环境不错，我没事的时候经常在这儿钓
鱼，眼看着夏天就到了，来这里钓鱼的人
肯定越来越多，如今这么多污水流进河
里，慢慢的河水肯定会越来越浑，再不及
时处理的话，这里的鱼都会被毒死，一个
钓鱼的好地方，到时候也就没有了。”路过
的居民李先生无奈地告诉记者。

“下雨的时候，这里的污水就像是“喷
泉”一样，从地下往上不断涌出，甚是严
重。这里的情况，我听说媒体也已经报道
了，但是始终没有人前来处理，都已经一
个多月了，再这样下去也不是办法，希望
有关部门能及时处理，还我们一个美丽的
环境。”一位不愿透露姓名的市民告诉记
者。

就此事记者找到了薛城区巨山街道
泰鑫社区居委会，居委会工作人员杜先生
跟随记者来到现场了解情况后表示，“这
条河本就是专门排放生活污水的排污河，
并不是绿化河，而这里的污水流到地面上
应该是下水管道破裂造成的，但这并不归
我们居委会管理，应该属于环保或环卫部
门管理。”

杜先生说，“马路以南都归我们居委
会管，但马路以北就不归居委会管理了，
但是我们居委会可以帮忙联系一下有关
部门，让他们尽快处理这里的污水。”

下水管道破裂 污水流入小沙河
持续一个月 至今无人管
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晚报讯 （记者 李帅 摄影报道）近
日，市民王先生拨打本报热线反映，市
中区文化路与解放路的交界路口中间有
个深坑，车辆稍不注意就会被“坑”一
下，以至于很多熟悉这个路口的车辆经
过这里时都是小心翼翼。放下热线电话
没多久，又有市民向记者反映，在人民
路与振兴路交界路口有一处坑，希望有
关单位能够尽快维修一下。根据市民的
反映，记者随后走访了市中区多个路
段，发现，其他多个路口也有大坑出现。

文化路与解放路路口

根据王先生的反映，记者随后来到
了文化路与解放路交界路口，在该路口
东南有一个坑，记者走近后看到该坑较
深，如果非机动车陷进去很难上来。而
轿车如果开进去，很容易剐蹭底盘。“这
个坑如果不及时修复的话，很快会变
大，因为这个坑在前一段时间看时，还

没有这么深这么大。这还没多久，坑变
得又深又大了。”经常经过该路口的赵先
生说道。

人民路与振兴路路口

来到人民路与振兴路路口时，记者
看到了市民所反映的坑，该坑处于路口
的东北角，呈长方形处在非机动车道与
机动车道上，走近后记者发现，这个路
面应该有过一次补修。“这里以前修过一
次，但是没过多长时间又变成了原来的
模样，路面再次破损后形成大坑。车辆
经过这里都得减速绕行，所以，为了安
全着想，希望有关单位能够尽快地把路
面再维修一下。”附近市民建议道。

青檀路与兴安街路口

在青檀路与兴安街交界路口，记者
再次看到了位于路口中间的一个大坑，
据附近居民介绍，坑存在有一段时间

了。由于兴安街是家居建材集中销售的
地方，这里每天过往车辆较多，送货的
车也是络绎不绝，这个大坑“陷害”了
不少车辆。记者看到该路口的大坑要比
前两个路口的坑大一些也深一些，所以
也更危险一些。“前几天刚装了一车的货
准备送到客户那里，经过这里时，为了
躲车，开进了坑里，送到后一看，有一
些货都颠坏了。”车主周先生说道。

采访中不少市民反映，很多路口的
坑起初都很小，但是经过车辆来回碾压
之后，没有及时修复，小坑逐渐变大，
以至于最终变成潜在的安全隐患。“路口
有坑比其他道路上有坑更具危险性，所
以，希望相关部门以后无论是路面还是
路口一旦发现小的破损，即使再小，也
要及时修复，以防小坑变大坑，阻碍交
通酿成大错。”在采访中，不少市民表
示。

修补不及时 安全隐患大

老城区多个路口小坑变大坑

晚报讯 （记者 黄天鸽 摄影报道）
家住市中区文化路与华山路交会处某小区
的王先生5月10日拨打本报热线反映，他
所住的楼最近出现了不文明的隔空对话。

据王先生介绍，这次隔空交战是一辆
电动自行车惹来的祸端。“恶战”当事人
应该是楼里的两位业主。随后记者来到该
小区进行采访，发现该单元的进户大厅摆
满了几十辆电动自行车和自行车，仅仅留
下一人半宽的走道通向电梯处。而两位业
主也直接把进户大厅的墙面当做了交战平
台，污言秽语赤裸裸地呈现在所有住户的
面前。

拨打热线的王先生告诉记者：“其实
事情很简单，就是有位邻居在上楼的时候
把挡在楼梯处的其他邻居的电动自行车碰
倒后没有给扶起来。电动自行车车主看到
后就‘火爆’留言，因此引发了‘战
争’。”该单元一位刘姓业主也对这个事情
表达了不满，他说：“留言内容有些太不
文明了！楼里有100多家住户，很多上学
的孩子，这对孩子们的身心健康无益。我
们的业主群，也已经‘炸锅’了，大家纷
纷表示‘求刷墙’。”

记者又走访了该单元的其他住户，大
家除了对这个事情表示不满之外，也道出
了该“战争”背后的隐情——开发商在规
划小区时，没有规划电动自行车和自行车
停放的车棚。住户张先生说：“因为没有
停车位，所以很多用户就把自行车和电动
自行车放在了进户厅内，这些天总是下
雨，所以楼梯口、电梯口也都是电动自行
车。有些业主甚至每天都把电动自行车搬
进电梯，运上楼。在这样拥挤的空间，大
家有摩擦也是可以理解的。”

记者又察看了该小区其他几个楼，发
现确实如小区业主所说，该小区仅有地下
停车库而没有给非机动车统一设置车棚。
小区楼房的每个入户处都或多或少地摆放
着电动自行车和自行车。记者采访了正在
将电动自行车搬进电梯的秦先生，秦先生
表示自己也很无奈，他说：“我住在 19
楼，电动自行车没电了，楼下又没有充电
处，不搬到家门口又有什么办法! ”秦先
生还告诉记者，早在一年前业主也曾联合
起来要求开发商建立一个公共车棚，但是
开发商告诉大家小区规划施工后，再建立
新的设施需要向有关部门报备，所以开发
商希望业主给他们些时间，解决这个问
题，因此这个问题悬着至今未果。

针对这个现象，记者走访了该小区的
物业。物业值班人员告诉记者：“已经有
很多业主反映过这个问题，我们也想协
调，但是最终还是需要开发商出面才能解
决。”

两业主墙上
写污秽留言有隐情
进户大厅堆满车引发冲突


